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STADTTEILBEIRAT NEUALLERMÖHE 

Protokoll 

Datum: 24.04.2023 

Ort: Bürgerhaus Allermöhe und online 

 

Tagesordnung 
1. Begrüßung, Abstimmung TO/Protokoll 

2. Aktuelles 

Stadtteilkonferenz/AG Jugend bzw. Sozialraumgremium/ Stadtteilbüro/Sonstiges 

3. Vorstellung der RISE-Zwischenbilanzierung inkl. Abfrage Einschätzung der Teilnehmenden 

Stadtteilbüro 

4. Sachstand Planung der Verstetigung 

Aktive 

5. Anträge an den Verfügungsfonds Restsumme 9.590,50 € 

Antrag KulturA Kinoabend 2.200 € 

6. Verschiedenes 

 

1  1 

 

 

Begrüßung, Genehmigung Protokoll und Tagesordnung 

Frau Quast begrüßt alle Teilnehmenden zu der Sitzung. Es nehmen 11 stimmberechtigte und 

zehn weitere Gäste sowohl vor Ort als auch digital teil. Zum Protokoll der letzten Sitzung gibt 

es keine Ergänzungen, es wird einstimmig genehmigt. TOP 3 wird ans Ende verschoben, da 

durch einen Bahnausfall einige Teilnehmende später kommen. Die Tagesordnung wird mit 

dieser Änderung angenommen. Es erfolgt eine kurze Vorstellungsrunde. 

2  2 Aktuelles 

Bericht aus dem Sozialraumgremium 

Leider hat keiner der Anwesenden am Sozialraumgremium teilgenommen. 

 

Bericht aus der Stadtteilkonferenz 

Die Stadtteilkonferenz hat unmittelbar vor der Beiratssitzung getagt. Es wurde sich über aktu-

elle Themen im Stadtteil ausgetauscht. Zudem hat sich der Kinder Kulturclub vorgestellt. 

Weitere Infos: https://www.kulturleben-hamburg.de/  

 

Bericht aus dem Stadtentwicklungsausschuss 

Im SEA wurde dem Funktions- und Gestaltungplanung für Oberbillwerder (übergeordneter 

Gestaltungsleitfaden sowie Funktionsplan 1a und zugehöriger vertiefender Gestaltungsleitfa-

den) mehrheitlich zugestimmt. 8 Stimmen dafür und 6 dagegen.  

Es wird angeregt den Stadtentwicklungsausschuss regelhaft in die Tagesordnung des Stadt-

teilbeirates Neuallermöhe unter Berichterstattung aus den Gremien/Ausschüssen aufzuneh-

men. 

3  4 Sachstand Planung der Verstetigung 

Stadtteilbüro Neuallermöhe 
Fleetplatz 1 

21035 Hamburg 
Tel. 040-78808485 
Fax: 040-78808487 

neuallermoehe@lawaetz.de 
www.neuallermoehe.de 

https://www.kulturleben-hamburg.de/
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Walter Guevara und Jeanette Winter schildern die Ergebnisse aus ihrer Tätigkeit in der Orga-

Gruppe für den Verstetigungsprozess. 

Der Verein Bürgerhaus Allermöhe e.V. hat einer Satzungsänderung in einer Mitgliederver-

sammlung einstimmig zugestimmt.  

Die Verstetigungsplanung wurde positiv von den Mitgliedern aufgenommen. 

 

Die Geschäftsordnung für den „Quartiersrat“ (bisher Arbeitstitel), der den Verstetigungspro-

zess trägt, ist fertig. Diese und weitere Themen werden zeitnah mit dem Stadtteilbüro abge-

stimmt. Einzelne Themenpakete werden geschnürt, um in die Praxis zukommen. 

 

Langfristig ist ein Infoaustausch mit der Stadtteilkonferenz gewünscht und ggf. eine monat-

lich versetzte Tagungsfrequenz. 

4  5 Antrag an den Verfügungsfonds 

 

10_23_Kinoabende KulturA : 2.200 € 

Antragsteller: KulturA 

ABSTIMMUNG: dafür 8, dagegen 0, Enthaltungen 3 

Der Antrag wurde mehrheitlich angenommen. 

5  3 Vorstellung der RISE-Zwischenbilanzierung inkl. Abfrage Einschätzung der Teilnehmen-

den  

 

Derzeit erstellt das Berzirksamt Bergedorf in Zusammenarbeit mit der Lawaetz-Stiftung eine 

Zwischenbilanzierung sowie Fortschreibung des Integrierten Entwicklungskonzeptes für das 

Fördergebiet Neuallermöhe. Der Bericht dient als Grundlage für die angestrebte Verlänge-

rung des Fördergebietes, die im Dezember 2023 voraussichtlich durch das für RISE zustän-

dige Beschlussorgan beschlossen wird. 

 

Im Rahmen der derzeit laufenden Erstellung der Zwischenbilanzierung ist ein Beteiligungsfor-

mat vorgesehen. Die Ergebnisse bzw. Anregungen der Beteiligung fließen somit in die Zwi-

schenbilanzierung ein. 

 

Frau Quast und Herr Geisler erläutern das Beteiligungsformat. Es werden die RISE-Hand-

lungsfelder und zugehörigen ab 2020 durchgeführten Projekte vorgestellt. Die Teilnehmer 

werden per Fragebogen um Einschätzung zur Zielerreichung der Handlungsfelder gebeten 

und haben die Möglichkeit Anregungen zu jeweiligen Handlungsfeldern zu formulieren. 

  

Die gezeigte Präsentation und der Fragebogen befinden sich im Anhang. Der Fragebogen 

kann von allen Interessierten mit Bezug zu Neuallermöhe noch ausgefüllt und bis Dienstag, 9. 

Mai ans Stadtteilbüro geschickt werden: neuallermoehe@lawaetz.de  

 

6  6 Verschiedenes, Termine 

Fleetplatzfest 

Das Fleetplatzfest wird durch Kokus e.V. und das Stadtteilbüro geplant. Alle sind eingeladen, 

mit Ständen oder Beiträge für das Bühnenprogramm dabei zu sein. Bitte dazu beim Stadtteil-

büro melden: neuallermoehe@lawaetz.de. Der Fleetplatz wird in diesem Jahr 25 Jahre alt. 

 

Fernwärme 



 

3 
 

Es wird geschildert, dass ein Fernwärmerohr an der Kreuzung Hainbuchenallee/Sophie-

Schoop-Weg endet. Gibt es eine Planung zum Anschluss des Quartiers? Das Stadtteilbüro 

nimmt die Frage mit.  

 

30erZone Karl-Rüther-Stieg/Otto-Grot-Straße 

Aufgrund des Engagements von mehreren Bewohner*innen wird die Polizei Messungen 

durchführen. Die Anwohner*innen wünschen sich ein Schild „Runter mit dem Tempo“. 

 

Müllsituation im Stadtteil 

Freiwillige Müllsammler*innen aus dem Stadtteil haben insbesondere unter Bänken ver-

mehrte Verschmutzungen festgestellt. Der Kontakt zur Stadtreinigung hat ergeben, dass sie 

dafür nicht zuständig sind. Das Thema soll weiterverfolgt werden und wird ggf. gesondert im 

Rahmen einer der nächsten Beiratssitzungen platziert.  

 

Fleetreinigung des Angelvereins 

48 Personen haben an der ersten von drei Fleetreinigungen im Jahr teilgenommen.  

Es gab auch einige E-Scooter in den Fleeten, die der Polizei gemeldet werden mussten. 

Durch die Belüftung der Fleete am Grachtenplatz ist dort keine Reinigung möglich. Das Belüf-

tungsprojekt ist zielführend: eine zweite Untersuchung hat keine Belastung der Fische mit Vi-

nylchlorid mehr festgestellt. Das Stadtteilbüro nimmt die Frage mit, wie lange die Belüftung 

noch andauern wird. 

 

Toilette auf dem Fleetplatz 

Die Rückmeldung der Stadtreinigung ergibt, dass der Standort durch eine Begehung mit Be-

zirksamt, Feuerwehr, Polizei und der Behörde für Umwelt, Klima, Energie und Agrarwirtschaft 

(BUKEA) ermittelt wurde. Das Urinal wird abgebaut, sobald die Toilette in Betrieb ist.  

Stimmen aus dem Stadtteilbeirat sehen die Toilette insbesondere im Zuge der Durchwegung 

zu Oberbillwerder ungünstig positioniert. Zudem ergäben sich daraus fehlende Marktplätze. 

 

Parkplatz am Fleetplatz 

Wie ist der aktuelle Stand? Wird die Parkfläche saniert? Herr Geisler nimmt die Frage mit. 

 

Oberbillwerder 

Im Stadtentwicklungsausschuss wurde der Funktionsplan abgestimmt. Gibt es bereits einen 

Baustart? Herr Geisler weist daraufhin, dass es bis zum Baustart noch viele Planungsschritte 

gibt, aber den Stadtteilbeirat informiert, sobald es ein Datum gibt. 

 

Termine 

• Fleetplatzfest am 30. Juni von 15 bis 18 Uhr 

 

Termin Stadtteilbeirat 

Die nächste Beiratssitzung findet am 22.05.23 um 18.00 Uhr als Hybrid-Veranstaltung im 

KulturA statt. 

 

Themenspeicher 

• Müllsituation im Stadtteil 

 

7   Protokoll: Alexandra Quast/ Kirsten Stubbe 

 


